



PRESENTACION

La Escuela Interamericana de Bibliotecología conmemora el próximo 23 de octubre, sus 40 años de existencia. A través de todo este tiempo, su preocupación constante ha sido la de formar profesionales de la información que sepan responder a las expectativas y retos que la sociedad les demanda y estar al tanto de los cambios constantes que se generan en la disciplina.

Por ello la revisión curricular ha sido el eje alrededor del cual ha girado la E.I.B., en especial en esta última década, para "introducir la profesión en el escenario dentro del cual deberá moverse en el próximo siglo" al decir de Orlando Arboleda en el artículo *La bibliotecología y ciencia de la información: una perspectiva gerencial*, incluido en este número que enmarca las festividades de los 40 años y en el cual insiste, al igual que las colegas cubanas Nora Alicia Delgado y Ana Isabel Fernández en su trabajo *Gerencia de recursos humanos: una necesidad en el ámbito bibliotecario*, en el imperativo de dar un tratamiento de gestión gerencial a la profesión, línea administrativa que hace suya la propuesta de reforma curricular de la E.I.B.

Debido a que en este próximo siglo, otro imperativo será, como se está viendo desde ahora, el posibilitar un mayor y más fácil acceso a la información por medio de lenguajes de indización automática que permitan una recuperación más relevante, y además navegar en la realidad virtual; la Revista también incluye dos artículos de especialistas europeos: *La terminología como factor de desarrollo*, del danés residiendo en Alemania Dr. Heribert Picht quien ha dictado dos seminarios en Medellín y *Tendencias de los sistemas de indización automática: estudio evolutivo*, de los españoles Isidoro Gil Leyva y José Vicente Rodríguez, el primero de los cuales hizo una pasantía de trabajo en la E.I.B., y un artículo de la anterior directora de la Escuela, Lic. Berta Nelly Cardona de Gil, denominado *Nuevos paradigmas para el acceso y uso de la información: la biblioteca virtual*.

Finalmente en la acostumbrada sección de Noticias y Comunicaciones se incluyen tres ensayos importantes que tratan del servicio de referencia con Internet, la base de datos Infobila y apuntes sobre hipermedia e hipertexto, que ilustran al lector acerca de las experiencias de trabajo en estos campos.



Invitamos a bibliotecólogos y demás profesionales de la información a realizar una atenta lectura de este número de la Revista y a unirse a la grata efemérides de la Escuela Interamericana de Bibliotecología: sus 40 años de existencia.

Martha Alicia Pérez Gómez

**ESCUELA INTERAMERICANA
DE BIBLIOTECOLOGIA
40 AÑOS
1956 - 1996**